



## Compte rendu Mission Sénégal Octobre 2019

Philippe martineau, ostéopathe

Je suis parti en octobre avec Denis Moyen pour cette mission de contact avec les différents responsables de l'hôpital de Richard Toll (administratifs et soignants) tout de suite avec Denis nous étions en accord (être à l'écoute en permanence des demandes des populations ainsi que des responsables aussi bien politiques que sanitaires



Cela a permis de créer de véritables liens car les sénégalais adorent discuter, échanger, partager et toujours dans la bonne humeur.



Aussi bien dans les villages en brousse que dans les villes la demande de soins est importante et il me paraît nécessaire d'avoir deux ostéopathes à chaque mission car une séance peut prendre plus de temps qu'une consultation en homéopathie.



LA MISE EN PLACE d'une formation basée essentiellement sur la pratique clinique en ostéopathie va demander du temps pour le personnel soignant ; et le challenge va consister à leur donner des outils simples qu'ils pourront reproduire et ensuite enseigner à leur tour.

**En conclusion**, ce séjour a été très riche sur le plan humain et nous avons pu je pense avec Denis enclencher des relations amicales et une demande qui ne peuvent que se développer dans le futur